

Ressort: Finanzen

Jugendarbeitslosigkeit in Europa führt zu Wohlstandsverlusten in Milliardenhöhe

Berlin, 22.09.2013, 10:41 Uhr

GDN - Die hohe Jugendarbeitslosigkeit in Europa kostet jedes Jahr mehr als 75 Milliarden Euro und hat den Betroffenen zwischen 2009 und 2011 Wohlstandsverluste von fast 227 Milliarden Euro gebracht. Das ist das Ergebnis einer Untersuchung von Ökonomen der Europa-Universität Viadrina in Frankfurt (Oder) für die "Welt".

Die Autoren der Studie untersuchten, wie gut die jungen Arbeitslosen in der Europäischen Union ausgebildet sind und was sie statistisch in ihrem jeweiligen Heimatland verdienen würden, wenn sie arbeiteten. Die Ergebnisse sind erschreckend: Allein 2011, dem letzten Jahr, für das die entsprechenden Daten vorliegen, entstand in der EU ein Wohlstandsverlust durch die Jugendarbeitslosigkeit von gut 76 Milliarden Euro. Besonders dramatisch ist die Entwicklung in den südlichen Krisenländern: In Spanien haben sich die Wohlstandsverluste durch die Jugendarbeitslosigkeit in der Krise mehr als verdoppelt und stiegen zwischen 2007 und 2011 von 5,5 Milliarden Euro auf mehr als elf Milliarden Euro. In Spanien sind die Kosten der Jugendarbeitslosigkeit gefühlt auch besonders hoch; sie entsprechen gut einem Prozent der Wirtschaftsleistung. Zum Vergleich: In Deutschland entsprechen die Wohlstandsverluste nur etwa einem Viertelprozent. In Deutschland verläuft die Entwicklung ohnehin gegen den Trend: Die robuste Entwicklung des Arbeitsmarktes hat dafür gesorgt, dass die Jugendarbeitslosenquote hierzulande nur noch bei 7,7 Prozent liegt. Dementsprechend haben sich die Verluste durch die Jugendarbeitslosigkeit zwischen 2005 und 2011 von gut zwölf Milliarden auf 6,6 Milliarden Euro beinahe halbiert. Die Berechnung der Ökonomen Georg Stadtmann und Oliver Hutengs berücksichtigt nicht die staatlichen Leistungen, die junge Arbeitslose bekommen. Würde man diese Kosten hinzuzählen, wären die Kosten der Jugendarbeitslosigkeit erheblich höher. Die Jugendarbeitslosigkeit in Europa hat zuletzt einen traurigen Rekord erreicht: Im Juli war in der Euro-Zone fast jeder vierte junge Mensch ohne Arbeit, die Quote lag bei 24 Prozent. In der EU erreichte sie 23,2 Prozent.

Bericht online:

<https://www.germantoday.com/bericht-22181/jugendarbeitslosigkeit-in-europa-fuehrt-zu-wohlstandsverlusten-in-milliardenhoehe.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.
3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile
info@unitedpressassociation.org
info@gna24.com
www.gna24.com